

Ihre Stadtgemeinde stellt sich vor -
eine Beilage zur Gemeindezeitung

STADTGEMEINDE
OBERNDORF
BEI SALZBURG



Wofür sorgt meine Gemeinde?

„Meine Gemeinde sorgt dafür, dass ...“



● sie ihrer Verantwortung als **Zentrumsgemeinde im nördlichen Flachgau gerecht wird**

Oberndorf, seit April 2001 Stadt, ist eine der zentralen Kommunen im Land Salzburg mit überregionaler Bedeutung und Zentrumsgemeinde der Region Flachgau-Nord. Im aktuellen Entwurf zum Masterplan für die Kernregion Salzburg der EuRegio bilden die beiden Städte Laufen und Oberndorf dessen Mittelzentrum. Durch die Konzentration von Sozial-, Gesundheits-, Bildungs- und Verwaltungseinrichtungen verfügt Oberndorf über ein Einzugsgebiet, das von den Grenzen der Stadt Salzburg bis weit hinaus in das oberösterreichische Innviertel reicht, weil dadurch ein hoher Standard an Lebensqualität gewährleistet werden kann.

Leistbarer, qualitätsvoller Wohnbau ist ein Grundbedürfnis des Menschen. Diesem Bedürfnis trägt die Stadtgemeinde Oberndorf in hohem Maße Rechnung und erfreut sich daher nicht zuletzt wegen des breiten Infrastrukturangebotes großer Beliebtheit.

Oberndorf ist Sitz des Regionalverbandes Flachgau-Nord, einem Zusammenschluss aus den sieben Gemeinden Bürmoos, Dorfbeuern, Göming, Lamprechtshausen, Nußdorf, Oberndorf und St. Georgen mit dem Ziel der Ausnutzung wirtschaftlicher, touristischer und infrastruktureller Synergien in der Region.

● Oberndorf als **Wohnsitzgemeinde den Bürgerinnen und Bürgern die notwendigen Infrastruktureinrichtungen und ein gutes Verkehrsnetz zur Verfügung stellt**

Alle öffentlichen Einrichtungen unserer Stadt wurden und werden Ihnen auf diesem Wege als Beilage zur Gemeindezeitung im Laufe eines Jahres vorgestellt.

Die Nähe zur Stadt Salzburg, die ausgezeichnete Verbindung mit öffentlichen Verkehrsmitteln (Lokalbahn, Nachtzug am Wochenende für die Gemeinden der Region, Stadtbus Laufen - grenzüberschreitende Busverbindung ist in Planung) und die sehr gute Infrastruktur führen dazu, dass sich die Menschen in Oberndorf wohl fühlen. Die beiden Verkehrswege in die bayerische Nachbarstadt Laufen, die Salzachbrücke, eine der wohl schönsten Brückenbauwerke Europas aus dem Jahre 1903, und der Europasteg, ein Geh- und Radweg, welcher im Jahre 2006 als historische Verbindung der beiden Städte wieder aufgebaut wurde, sind wesentliche Bestandteile des öffentlichen Verkehrsnetzes der Region.

● in enger Zusammenarbeit mit der Nachbarstadt Laufen der Bevölkerung des Einzugsgebietes ein attraktiver Wirtschaftsstandort angeboten wird

Der Beitritt Österreichs zur EU 1995 und das Inkrafttreten des Schengener Abkommens 1998 sowie der damit verbundene Wegfall der Grenzkontrollen haben die wirtschaftlichen Kontakte neu aufleben lassen und eine noch engere Zusammenarbeit der beiden Städte ermöglicht, von der die Bevölkerung unserer Region Flachgau-Nord sowie des oberösterreichischen und bayerischen Nachbargesbietes profitieren kann. Großes Augenmerk wird hier vor allem auf ein gutes Verhältnis von Klein- und Mittelbetrieben gelegt.

Unser Ziel: Erhaltung der bestehenden und zukunftsorientierter Ausbau einer multifunktionalen Infrastruktur der Stadt Oberndorf in ihrer Verantwortung als Zentrumsgemeinde der Region und Mittelzentrum der EuRegio